

définitifs pour l'ouverture de l'Exposition qui doit avoir lieu vers le 20 septembre.

“ L'Hon. Premier Ministre m'a donné instruction de vous prier d'avoir l'obligeance de lui fournir un rapport indiquant le nombre des mortalités dans votre paroisse pour le mois d'août 1876 et le mois d'août 1877..... ”

D'après le *Courrier du Canada*, tous les rapports qui ont été envoyés à l'Hon. Premier Ministre, ne sont pas de nature à retarder l'époque fixée pour l'ouverture de l'Exposition Provinciale. Le Révd. M. S. Burke informe qu'à la Congrégation de St. Patrice, comprenant tous les catholiques romains de Québec, parlant la langue anglaise, et disséminés dans toutes les parties de Québec, le nombre des mortalités, pour le mois d'août 1876, a été de 23; tandis qu'au mois d'août dernier (1877), il n'y a eu que 17 mortalités, soit six de moins cette année.

Le Révd. M. G. P. Côté informe qu'au mois d'août 1876, dix-huit sépultures ont été enregistrées à la Basilique de Notre-Dame de Québec; cette année, dans le même mois (août) il n'y en a eu que quinze: six enfants et neuf adultes, dont un seul cas de fièvres typhoïdes véritables.

Le Révd. M. F. Xavier Plamondon, desservant l'Eglise St. Jean Baptiste de Québec, donne les renseignements suivants: Dans le mois d'août 1876, il y a eu 38 décès; 31 enfants au-dessus de 4 ans et 5 adultes. Dans le mois d'août de cette année, il y a eu 22 décès: 13 enfants et 9 adultes, dont deux sont morts des fièvres courantes.

Le Révd. M. F. X. Gosselin, curé de St. Roch de Québec, a fourni les renseignements suivants: Le nombre de cas de mortalités, durant le mois d'août de l'année dernière a été de 92; et durant le mois d'août de la présente année, de 47 seulement. Quant aux fièvres il y a bien certains cas dans la paroisse de St. Roch; mais il y a toujours eu un certain nombre de cas chaque automne.

Tableau comparatif des mortalités à Québec, pendant le mois d'août 1876 et celui de 1877:

	1876	1877.
Notre-Dame.....	18	15
St. Patrice.....	23	17
St. Jean.....	36	22
St. Roch.....	92	47
St. Sauveur.....	73	36
	242	137

Il y a donc en cent cinq mortalités de moins cette année! L'état sanitaire est meilleur que l'an passé, et il n'y a aucune raison de s'effrayer.

Les renseignements qui précèdent ont été communiqués au *Courrier du Canada*, par E. J. DeBois, écrivain, président du Comité Conjoint de l'Exposition agricole et industrielle.

Nous avons cru nécessaire de donner ces renseignements à nos lecteurs; car dans notre localité, plusieurs cultivateurs disposés à concourir à l'Exposition, par l'envoi de leurs produits, nous ont manifesté la crainte qu'ils éprouvaient de se rendre à Québec dans un temps d'épidémie.

Les cultivateurs doivent donc s'empresser de faire les entrées de leurs produits agricoles le plus tôt possible, afin d'éviter des contrariétés qui pourraient leur être nuisibles.

Le délai pour recevoir les entrées, pour la prochaine Exposition Provinciale, est prolongé jusqu'au 10 septembre, c'est à dire lundi prochain.

D'après les nouvelles que nous recevons de Québec, il y a lieu d'espérer que cette Exposition sera une des plus intéressantes par le grand nombre d'entrées qui s'y font.

Dans chaque localité, on semble rivaliser de zèle pour envoyer sur les lieux de l'Exposition le meilleur choix d'animaux et les plus beaux produits en grains, beurre, légumes, etc. M. J. W. Browning président du Conseil d'agriculture, qui a pris une part si active au progrès agricole des Cantons de l'Est, a lui-même visité les différentes paroisses de cette localité, afin d'inviter les cultivateurs à prendre part à cette Exposition.

Les cultivateurs qui se rendent à l'Exposition pourront avoir tous les renseignements désirables quant aux différentes maisons de pension, pour ce qui est du prix des repas, etc. Grâce à l'extrême prévoyance de M. E. J. DeBlois des circulaires seront distribuées sur le terrain même de l'Exposition, indiquant les hôtels et maisons de pension où l'on pourra en toute sûreté s'adresser, connaissant d'avance les prix.

Que tous les cultivateurs se donnent rendez-vous à Québec pour les 18, 19, 20, et 21 septembre prochain. Ils auront tout à y gagner.

— Tous ceux qui s'intéressent à la colonisation de nos terres et à l'œuvre du repatriement de nos compatriotes des États-Unis liront sans doute avec plaisir les quelques extraits suivants du rapport d'une récente visite faite par M. le Rédacteur du *Pionnier de Sherbrooke*, dans le Canton de repatriement des townships de l'Est. Nous voulons parler de La Patrie et Chesham.

..... Il n'y avait, dit M. le Rédacteur du *Pionnier de Sherbrooke*, en 1875 que 48 résidents à La Patrie, deux à Notre-Dame des Bois et un seul à Emberton. On compte maintenant dans ces trois cantons 1.600 âmes dont 800 à La Patrie, 600 à Notre Dame des Bois et 200 à Emberton. Voilà donc une augmentation de 1,549 âmes dans l'espace de deux années.

“ On a défriché dans ces trois cantons depuis 1875, à peu près 6,400 acres de terre dont 4,400 à La Patrie, 2,000 à Notre Dame des Bois, et 403 à Emberton. On a bâti en outre 350 maisons. Et pour cela, le Gouvernement a prêté la somme de \$80,000 qu'on a dépensé pour venir en aide aux nouveaux colons, dont 192 viennent de différentes places dans la Province de Québec, 123 des États-Unis et 52 d'Europe.

“ Si l'on réduit des \$80,000 que le Gouvernement a avancés, le coût des maisons pour la construction desquelles on avait alloué \$80 chaque, il ne reste plus que \$52,300 pour payer le défrichement de 6,400 acres de terre, ce qui ne fait que \$8.12½ l'acre, sans compter les chemins qu'on n'y a faits et qui sont assurément dans un état convenable....

“ Chesham, ou mieux Notre-Dame des Bois, comptait à peine en 1875, quelques acres de terre de défrichés, et cette année on en compte 2,000 où l'on a semé au-delà de 700 minots de grains et plus de 1,000 minots de patates, et la récolte est magnifique, plus belle que dans n'importe quel autre township par où nous sommes passés.

“ Aussi faut-il voir la joie briller sur toutes les figures! Combien les colons sont heureux et comme ils jouissent de leur travail ces braves colons qui n'ont pas craint de s'enfoncer dans les bois pour se faire un chez soi honorable!

“ Nous voyons, disent-ils, arriver l'hiver, cette année sans crainte et sans inquiétude parce que nous avons suffisamment en mains pour nous garantir au moins contre la misère et la faim.

“ Notre Dame des Bois est appelée à devenir avant long-temps l'une des meilleures et des plus belles paroisses du diocèse de Sherbrooke. Son sol est fertile et son site admirable. La chapelle catholique domine presque toutes les